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ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE DU 15 AVRIL 2016 
 

 
 
Administrateurs présents (Conseil d’Administration) soit 13 :   
Mme ASSIE, Mme AVEZOU, Mme BEZIO, M. le Dr BOTREAU, Mme CONTIVAL, Mme DENJEAN, 
M. le Dr FARNY, Mme FERRIER, M. FOURNIER, Mme GAILLARD, Mme PARAIRE,  
Mme REMBAULT, M. le Dr SABATIER 
 
Commissaires aux comptes : M. DARDY  
 
Autres membres et adhérents présents (hors CA) soit 11 : 
Mme BLACKMAN (asso CSF), Mme DUFEUTRELLE (ASP), Mme FOURNIER (Mutualité française),  
Mme GODISSART (bénév), Mme le Dr JEANZAC (bénév), Mme LAFRAGETTE (bénév), Mme MARMIESSE (bénév), 
Mme RENAUDIN (bénév), M. SAN JUAN (Mairie de Cahors), Dr SOLIGNAC (bénév), Mme SUDRES (bénév), 
 
Autres personnes présentes, pas de vote : 
Mme CHRIST – PREVOTEAU (secrétaire), Mme BOYER (Mairie Cahors), Mme STACE (asso CSF) 
 
Administrateurs représentés par pouvoir (Conseil d’Administration) soit  4 :    
Mme BOUSQUET, M. DE CHALAIN, M le Dr GLUCKLER, Mme KOZLOWSKI 
 
Autres membres représentés par pouvoir soit 13 :   
Mme CARBONNEL (bénév Figeac), M. CALAIS (Comité Amis Emmaüs), M. DE CHALAIN,   
Mme DOUGE (bénév), Mme FREJEAC (adh), Mme GARRIGOU (adh), Mme GAUCHET (adh),  
M. le Dr GRILL (adh), Mme HIRONDE-BONNET (bénév), Mme ORLIAC (C. Ordre Médecins),  
M. SALERNO (adh), M. le Dr SAUVAGNAC (Adeca 46), Mme VANDENBUNDER (bénév) 
 
Membres et invités absents, excusés et /ou dont le pouvoir n’a pu être utilisé :   
Mme ALIDOR (ARS), M le Dr BACHAUD (ICR), Mme BOUTINAUD (Département), Dr CHALADE (adh),  
M. DELMAS (CH Gourdon), Mme FAURIE (m d’honneur), Mme  DELATTRE / Mme le Pr GODET (Ligue nationale), 
M. MAGINOT (CPAM), M. MAJOREL (MGEN), M VERGNES (MSA) 
 
Soit un total de 24 votants + 17 pouvoirs valides (total : 41). 
 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
Le Comité du Lot de la Ligue Nationale Contre le Cancer s’est réuni le vendredi 15 avril 2016 dans la salle de 
conférence de l’I.F.S.I. de Cahors à 16 h. 
Le Docteur Yves Botreau, vice-président, en remplacement du Dr Jean-Pierre Tricot empeché pour raison de 
santé, ouvre la séance. Remerciements à Mme la Directrice de l’I.F.S.I. pour le prêt de cette salle. 
Remerciements divers. 
 
 

A) APPROBATION DU PROCES-VERBAL DE L’A.G.O. DU 10 AVRIL 2015 

Le document a été mis en consultation sur internet et à disposition au siège de l’association, et tous les invités à 
l’assemblée générale ont eu cette information avec la convocation. 

 Le Procès-verbal est approuvé à l’unanimité des membres présents.  
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B) RAPPORT D’ACTIVITE 2015 

 I) FONCTIONNEMENT DU COMITE 

Administrateurs,  réunions statutaires, commissions nationales 

Le Conseil d’Administration s’est réuni 4 fois au cours de l’année passée.  
Election d’administrateurs : Dr Albert Sabatier.  
Renouvellement d’administrateurs : Mme Avezou, Dr Y. Botreau, Mme L. Bousquet, Mme S. Denjean, Dr M. 
Farny, M Ch. Fournier, Mme M. Gaillard, Mme J. Paraire. 
Démission d’administrateurs : M et Mme Gauchet, Dr G. Grill, M Ch. Tronchon. 
Le Dr Tricot fait partie du comité de pilotage des Médecins Généralistes à Paris et s’est déplacé 3 fois au second 
semestre à Paris (frais remboursés par le Siège).  
Le Dr Botreau poursuit sa fonction de membre du comité de pilotage de l’Ecole de Formation et membre de la 
commission fédérale IPD (Information-prévention-dépistage) ce qui a occasionné un déplacement à Paris le 5 
novembre (remboursé par le Siège). 

Personnel de l’association et permanences 

Le CDD de Johanna Arvis a été renouvelé pour une durée d’un an au 1er décembre 2015 (temps de travail 
hebdomadaire 28 h par semaine). Mme Arvis a pu suivre une formation « Excel » d’une journée. Elle est 
membre du Comité de Patients pour la recherche clinique en cancérologie au Siège national.  

Les horaires de travail de la secrétaire permanente ont été modifiés : présence du mardi matin au samedi matin 
inclus. Elle a suivi une formation de 2 jours « Gestion du Temps » à Poitiers et « Qualiac (nouveau logiciel 
comptable) au siège parisien, les frais étant pour ces deux formations pris en charge par l’organisme collecteur 
de la Formation professionnelle auquel cotise le comité. 

La Ligue à Figeac 

Animée par trois co-responsables dont une administratrice, les nombreuses activités de la délégation (10 ans 
d’existence en 2016)  continuent (cf plus loin).  

La Ligue à  Gourdon 

Mme Renaudin a accepté de s’occuper de la mise en route de l’Espace Ligue en fin d’année 2015 avec l’appui du 
Bureau. La Direction du Centre hospitalier a accepté de mettre gracieusement à disposition de la Ligue une salle 
qui a été rénovée dans un bâtiment attenant du Centre hospitalier.  

Divers 

 Réfection du revêtement de sol de la salle de convivialité à Cahors. 

 Achat d’un ordinateur portable (renouvellement de matériel). 

 Participation du Président à 3 réunions régionales à Toulouse et Montauban en 2015 (9 janvier, 19 mars, 4 
juin) 

 Plusieurs déplacements à Figeac du Président pour l’organisation de la délégation et à Gourdon pour la mise 
en route de l’Espace Ligue. 

 Plusieurs déplacements à Paris pour des réunions relatives au partenariat de la Fondation Stavros Niarchos 
(dont nous reparlerons plus loin), le 6 février pour le Président et le 22 octobre pour la secrétaire. 

 Participation à la conférence des Présidents le 14 avril à Paris. 

 Participation du Président à l’assemblée générale nationale à Saint Malo le 18 juin. 

 Participation au Colloque des Actions à Reims du Dr Botreau, Dr Solignac et de Melle Arvis les 17 et 18 
septembre ;  à cette occasion Mme Arvis a animé un atelier sur le patient-ressource. 

 Présence de la Ligue à un stand des associations ayant bénéficié d’une aide de la Fondation Orange le 9 
octobre à Toulouse. 

 Participation du trésorier et de la trésorière adjointe à une réunion à Agen (pacte de confiance MKD) le 13 
octobre. 

 Participation du Président à la formation « recrutement de bénévoles » à Paris les 5 et 6 novembre. 

 Participation aux Tables rondes au Siège parisien les 27/28 mars et les 27/28 novembre (Dr Botreau, Dr Tricot). 
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 Présentation des actions de la Ligue à l’IFSI de Figeac le 1er décembre (Dr Tricot). 

 

 

Le bénévolat à la Ligue 

Le relevé d’heures effectuées par l’ensemble des bénévoles (hors travail d’administrateur) sur tout le 
département s’élève à 2889 h soit 1,76 équivalent temps plein. Remerciements aux bénévoles. 

 
II) LES RESSOURCES : MARKETING  - COLLECTES - LEGS - PRODUITS ANNEXES 

2015 a été marquée par l’exposition organisée par la Ligue « 100 artistes et créateurs du Lot se liguent contre le 
cancer », comprenant l’exposition dans la Chapelle du Foyer Lamourous de Cahors du 11 au 25 avril, une 
tombola, et une vente aux enchères le 6 juin. Merci aux partenaires de cette grande opération.  

Recettes : (hors partenariats pour l’organisation) : 15.915 € (8500 € dons des artistes, 3550 € tombola, 3865 € 
vente aux enchères).  

Dans les  autres actions spécifiques des bénévoles du comité du Lot signalons : 

 thé dansant à Cahors le 26 mai (1296 €) 
 quine de Figeac le 11 octobre (1882 €) 
 vide grenier en juin et vente de roses et d’objets en octobre à Figeac (617 €) 
 vente de tee-shirts à Cahors sur le parvis de la Mairie le 24 octobre et au cours de la Cadurcienne (300 €) 
 opération cancer de l’adolescent dans 6 Centres Leclerc (Biars, Capdenac, Gramat, Pradines, Souillac, St 

Laurent) en décembre (11.338 €) 
 la vente du calendrier a rapporté sur le département 640 €. 

Les associations partenaires locales sont toujours aussi actives pour le comité du Lot. Quelles en soient 
remerciées. 
Citons :  

 « Cancer Support France » (200 € en janvier) 
 Club Danses et Musiques traditionnelles (2164 € le 21 mars à l’occasion d’un bal à Figeac) 
 Commune de Gigouzac et clubs sportifs en coopération avec Mme Renaudin (marche du 17 mai : 430 €) 
 « Journée du 14 juillet » de Lanzac (1036 €) 
 Association Phil’anthrope et la 2nde journée Bonheur du 29 août (don à la Ligue différé en 2016 : 6000 €) 
 Extrapédestres Quercynois avec la Cadurcienne du 18 octobre (11.046 € prévus au 31/12), 
 Centre Social de Biars-sur-Cère pour plusieurs actions pendant Octobre rose : 786 € (dons, tee-shirts et 

bracelets) 
 Club des Ainés de Prayssac et Union Musicale de Puy l’Evêque  pour un concert le 5 décembre : 1812 €,  
 Comité des Amis d’Emmaüs (don annuel 1500 €). 

En marketing direct (domaine piloté par le Siège) nous avons, en 2015, effectué la majeure partie du 
programme proposé, soit 8 fidélisations et 2 prospections, accompagnées de plusieurs petites opérations au 
cours de l’année. Un coût financier important en résulte, mais se révèle indispensable pour permettre de 
poursuivre nos actions.  

Nombre de nouveaux adhérents (hors dons décès) : 295 en 2015 (312 en 2014) 

Les collectes « décès » ont encore progressé en 2015 rapportant la somme globale de 27.202 € (25.818 € en 
2014). 52 % des montants de ces quêtes ont été spécifiquement affectés par les donateurs à la recherche 
essentiellement.  

Nombre d’adhérents : 2557 en 2015 (2617 en 2014).  

Legs : 73.722 € € enregistrés sur l’année 2015. Le comité a fait paraitre un encart publicitaire avec le comité du 
Lot-et-Garonne dans l’Annuaire des Notaires et le Journal des Notaires (4 parutions). 

 Comme chaque année la récupération du verre permet de récolter la somme de 1525 € par le Syded 
(convention annuelle).  
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III) COMMUNICATION 

Lettre d’information annuelle : en 2015 le bulletin local sous forme d’un feuillet unique a été adressé à la 
plupart des donateurs depuis octobre dernier, joint aux reçus fiscaux. 

Le comité du Lot est désormais présent sur les réseaux sociaux, et en particulier Facebook, régulièrement 
alimenté par une bénévole, Danièle Marmiesse, et Johanna Arvis (salariée). 

Au cours de la Semaine nationale (mars) le visuel « Je me Ligue » a été affiché  gracieusement dans les rues de 
Cahors sur plusieurs panneaux « sucette » et également à Figeac.  

Le logo de la Ligue a changé. 
 
 IV) RECHERCHE  

Subventions à la Recherche : le Conseil d’Administration a attribué en 2015 la somme totale de  119.338 €, avec 
la répartition suivante : 

23.000 € - Dr Jean-Sébastien HOFFMANN, Inserm Toulouse, « ADN polymérases spécialisées, facteur majeur de 
stabilité génétique au cours de la réplication génomique », 

23.000 € - Dr Daniel BIRNBAUM, Inserm Marseille, incluant 70 % des dons de la Cadurcienne d’octobre 2015,     
« biologie moléculaire et cellulaire du cancer du sein, cellules souches et cancer du sein », 

25.000 € - Pr Thierry LEVADE, Inserm Toulouse, « implication des sphingolipides dans le mélanome », 

11.000 € - Dr Stéphane PYRONNET, Inserm Toulouse, « interactions tumeur-microenvironnement dans l’ini-
tiation et la progression de l’adénocarninome pancréatique », 

20.000 € à une équipe régionale : Eric BAUVIN, réseau Oncomip, recherche clinique (« évaluation de la qualité 
de la prise en charge initiale et de la pluridisciplinarité, cancer du sein, Midi-Pyrénées »), 

6000 € au programme national de la Carte d’identité des tumeurs, 

Enfin l’opération Ligue-Leclerc a permis, avec les abondements des 6 centres Leclerc ayant participé de régler au 
titre de 2015 une subvention de 11.338 € au programme « l’adolescent face au cancer ». Pour mémoire 
l’opération s’est poursuive en janvier 2016 : ce qui a permis de récupérer une somme globale de 12.510 €. 
  
 V) ACTIONS POUR LES MALADES 

A) Aides financières aux associations et aux malades 

Le Conseil d’Administration a accordé en 2015 : 

   200 € à l’Association des Laryngectomisés et Mutilés de la Voix du Sud-Ouest, 

   2.000 € à l’Association pour le développement des soins palliatifs. 

Toute subvention à une autre association fait désormais l’objet d’une convention écrite. 

L’examen de 40 demandes d’aides financières en 2015 a donné lieu à un avis favorable pour 34 dossiers. 4 
foyers avaient déjà été aidés. Montant global accordé en 2015 : 10.717,81€ (12.071 € en 2014 pour 54 dossiers) 
ce qui donne une moyenne de 315 € par dossier (la moyenne était de 280 € par dossier en 2014). 

Répartition des demandes acceptées par type d’aide : 

- 60 % aide à la vie quotidienne (vie courante, énergie, loyer…) 

- 25 % aide liée à la maladie (prothèses, forfaits journaliers, soins non remboursés) 

- 15 % aide humaine (aide à domicile)  

- pas d’aide pour les frais d’obsèques. 

La Commission se réunit à dates régulières, généralement une fois par mois (11 réunions en 2015, 15 en 2014). 
Plafond de 400 € par demande depuis 2 ans (avec un délai minimum d’un an pour donner suite à une nouvelle 
demande d’un même foyer). Remerciements aux membres de la Commission Sociale.  
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B) Espaces Ligues (Cahors – Figeac–Gourdon)  

Deux faits ont favorisé l’ouverture des deux Espaces Ligue de Gourdon et Cahors : il s’agit du versement d’une 
subvention de 10.000 € en 2015 de la Fondation grecque Stavros Niarchos (FSN) par l’intermédiaire du Siège 
national, ainsi que de l’utilisation de la subvention d’investissement de 3000 € de la Fondation Orange (perçue 
en 2014). 

Merci au Centre Hospitalier de Cahors qui a mis à disposition gracieusement une salle entièrement aménagée 
(Fondation Orange et participation de la « Journée Bonheur » organisée par Phil’anthrope en août 2014). 
Inauguration le 18 septembre et première permanence le 2 juillet. Ouvert le mardi après-midi et le jeudi matin.  

Merci également à la Direction du Centre hospitalier de Gourdon pour la mise à disposition d’une salle près de 
l’Hôpital. Première permanence le 1er décembre. Ouvert les après-midi de lundi et mercredi. 

La subvention de la FSN a permis en outre de mettre en place en 2015 des soins de support sur le secteur de 
Gourdon (lire puis loin) et d’accentuer ceux de Cahors. 

A Figeac et comme depuis octobre 2011, permanences de 2 fois deux heures chaque mardi et jeudi matin dans 
le local mis gracieusement à disposition de l’antenne par la Mairie.  

C) Soutien psychologique  

A Figeac, poursuite de l’activité en ce domaine avec Madame Josiane Delbert, par des entretiens individuels de 
soutien, qui ont permis d’organiser 384 entretiens (376 entretiens en 2014) auprès de 134 patients (62 % de 
femmes ). 20 malades hors département  du Lot (Aveyron et Cantal).  Elle a également suivi les bénévoles de l’EL 
au cours de 5 réunions de régulation.  

A Cahors, durant l'année 2015, Mme Caroline Vittori a reçu 40 personnes en entretiens psychologiques 
individuels,  23 femmes,  8 hommes, 5 enfants. 1 couple a été reçu en thérapie de couple et 1 famille en 
thérapie familiale. Cela représente un total de 178 entretiens (141 en 2015).  
Un groupe de parole a eu lieu 6 fois. 

A Gourdon, un nouveau contrat avec Catherine Coulon débuté en mai a permis la réalisation de 20 entretiens 
pour 4 personnes (2 femmes, 2 hommes). 

Financement : par le comité, avec notamment une partie des dons issus du bal de Figeac, une partie de la recette 
de l’exposition, une partie de la subvention de la FSN. 

D) Soins d’esthétique 

A Cahors, 244 malades ont été vus dans le service d’Oncologie de Mme le Dr Levasseur (198 personnes en 2014) 
au cours de 853 séances de soins (526 en 2014). Le plus pratiqué : soins des mains et effleurements, puis 
maquillage des ongles. 66 % de femmes / 34 % d’hommes bénéficient des séances. 2 esthéticiennes (dont une 
salariée) pratiquent cette activité au sein du Centre hospitalier, il s’agit donc de patients en cours de traitement. 
A noter : 9 patients résidant hors du département du Lot mais traités à Cahors.  

A Figeac avec Madame Delphine Guichard : 18 malades ont bénéficié de 51 séances (21 malades pour 60 
séances en 2014). Son contrat n’a pas été renouvelé en 2016.  

A Gourdon, nouveau contrat pour Sophie Pigree en fin d’année mais premières séances en 2016. Elle a pu suivre 
3 jours de formation à l’association « La Vie entre les Mains » à l’Oncopole de Toulouse. 

Financement : par le comité et une partie de la subvention de la FSN. Produits de soins esthétiques 
généreusement offerts par les laboratoires Phyt’s et Avene avec une dotation exceptionnelle de La Roche Posay. 
Valises professionnelles garnies offertes à Cahors (don de l’association Phil’anthrope). 

E) Sophrologie  

A Cahors : Centre hospitalier, Véronique Fourcaud a vu 81 personnes en cours de traitement qui ont suivi un 
total de 275 séances individuelles (soit une moyenne de 3,4 séances par personne). 5 patients hors 
département. 

A Figeac, l’activité a permis d’organiser 3 fois 12 séances de groupes constitués de 2 à 5 personnes, 10 
personnes ont pu en bénéficier.  
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A Gourdon : nouveau contrat pour Annie Usero en fin d’année mais premières séances en 2016. 

Financement : fonds propres du comité dont une partie des recettes de l’exposition. 

F) Nutrition (nouveau en 2015) 

A Cahors : l’activité a démarré en avril avec un contrat de prestation signé avec Patricia Perrin.  4 personnes ont 
suivi  12 séances individuelles.  

A Gourdon : un contrat de prestation a été signé en octobre avec Fanny Lasbouygues qui peut également 
donner des consultations à Puy l’Evêque. Une personne vue en fin d’année pour deux séances. 

Financement : Phil’anthrope pour Cahors et la FSN pour Gourdon. 

G) Activité Physique Adaptée 

En 2015 il n’a pas été possible de développer ce soin de support. (Cf actions 2016 en fin de réunion).  

H) Confort des malades (Figeac)  

Versement en mai d’une subvention de 1902 € à la Clinique Font Redonde de Figeac pour l’achat de petit 
mobilier et de présentoirs pour le service de chimiothérapie. 

Financement : par l’association Phil’anthrope. 

I) Dossiers patients en chimiothérapie  

Financement de 100 dossiers à destination des malades (suivi médical) pour le service d’Oncologie au Centre 
hospitalier de Cahors et autant à la Clinique de Figeac. Un dépliant des actions est glissé dans les dossiers et le 
logo de la Ligue. 

Financement : par l’association Phil’anthrope. 

J) Rencontres,  groupes de convivialité, visites aux malades  

Figeac : 10 réunions du groupe de convivialité avec une très bonne fréquentation, pour 12 personnes dont 3 
nouvelles. Des visites se font régulièrement auprès des malades hospitalisés à la Clinique Font Redonde (environ 
130 malades vus d’une à plusieurs fois). Une sortie pique-nique a eu lieu en juillet. 

A Cahors le groupe de convivialité s’est réuni 12 fois ; 12 visiteurs (malades ou accompagnants) ont fréquenté 
ces réunions. Quelques malades sont rencontrés à domicile, à la demande. Une intervention en janvier sur la 
réflexologie, une sur le placebo (conférence donnée par le Dr Gluckler en juin). 

K) Formation « Animer un Espace Ligue » 

En lien avec l’Ecole de Formation du Siège national, elle a été organisée les 6 et 7 mai à l’IFSI de Cahors pour 10 
bénévoles du comité du Lot dont 2 de Figeac (et 2 bénévoles du CD 82). 

L) Représentation des Usagers (RU) 

Poursuite du mandat de Représentante des Usagers de Mme Madeleine Gaillard au Centre Hospitalier de 
Cahors.  

M) Diverses actions pour les malades 

Elaboration d’un dépliant tryptique en couleurs sur les 3 Espaces Ligue présentant les soins du support proposés 
aux patients, complétant le document 3 volets toujours utilisé. Ce document a d’ailleurs fait l’objet d’un mailing 
en janvier 2016 en direction des professionnels de santé. 
 

VI) PREVENTION-INFORMATION-DEPISTAGE 
 
Les Dr Botreau et Dr Sabatier ont suivi plusieurs formations notamment en février et avril à Paris « Education 
pour la Santé », et à Chamalières pour « Talis » (11 et 12 mai) (Talis = tabac, alimentation et soleil). 
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Actions en milieu scolaire par l’équipe de 3 bénévoles (Dr Botreau, Dr Sabatier, Mme Kozlowski) : intervention 
à l’association APIE de Souillac le 3 mars (tabagisme pour des adultes), au lycée Champollion de Figeac (nutrition 
et santé) le 16 mars, puis à 2 reprises dans l’école élémentaire à Boissières. 
 

Conférence de prévention (thème du dépistage organisé) du Dr Tricot à l’association d’insertion RERTR de Cahors le 
13 janvier. 

Conférence d’information « Peut-on éviter la maladie cancéreuse ? » à Figeac le 17 mars (Dr Alain Marre, 
Oncologue-Radiothérapeute de l’Hôpital de Rodez). 

Participation à la conférence de la Mutualité française le 31 mars, stand avec brochures (activité physique et 
cancer). 

Une journée de sensibilisation aux méfaits du soleil à Figeac le 16 juillet. 

Passage du Côlon tour : le 16 septembre sous la Halle de Souillac (structure gonflable géante, dépistage du 
cancer du côlon). Partenariat financier avec l’ADECA 46 et stand MSA – CPAM – Mutualité Française.  

Octobre rose : la grande banderole rose et le logo du comité du Lot étaient exposés sur le balcon de la Mairie 
pendant tout le mois (avec l’Adeca). Cette année une action importante a été menée avec le Centre Social de 
Biars sur Cère (en dehors de la recherche de fonds déjà citée, conférences données sur le thème du dépistage et 
participation du Dr Tricot à un café-débat en soirée). La présence de la Ligue a été demandée à Figeac le 25 par 
l’association de karaté féminine pour une information sur la Ligue et les dépistages.  

Semaine de la Fraich’attitude : une journée d’information a été organisée le 17 juin sur la place Mitterrand de 
Cahors ; présence des bénévoles avec le stand traditionnel. 

« Rando Santé » organisée par la Mutualité Française Midi-Pyrénées, le 4 octobre à Labastide-Marnhac (stand 
Ligue). 

Diverses brochures informatives et affiches sont toujours à la disposition du grand public, distribuées à la 
demande et lors des manifestations où la Ligue est présente.  

Vente de l’incontournable calendrier annuel (prévention par l’alimentation). 

Dans le cadre des actions de dépistage à destination d’autres organismes, le comité a versé la subvention 
annuelle de 500 € à l’Adeca 46. 

 
VII) SOCIETE ET POLITIQUE DE SANTE 

 
Conférence « Ethique et cancer » avec le professeur Axel KAHN, président du Comité Ethique et cancer le 27 
octobre à l’Espace Clément Marot de Cahors. Remerciements aux financeurs : la CPAM, la Mutualité Française, 
la MSA, la BPO, le Grand Cahors. 
 

La lecture du rapport d’activité terminée, le Président demande à l’assemblée s’il y a des remarques 
particulières.  

   

        L’Assemblée Générale approuve à l’unanimité le rapport d’activité.                                                                  

C) RAPPORT FINANCIER 2015 

 
Monsieur Fournier présente à l’assemblée le compte d’emploi des ressources et commente quelques chiffres 
comparatifs à 2014. 
 

a) EXAMEN DE LA GESTION A PARTIR DU COMPTE DE RESULTAT 
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Le résultat net est bénéficiaire de 9116.36 €, alors que le budget prévisionnel avait été approuvé en équilibre 
(pour un total de 271.230 €). La différence entre les prévisions budgétaires et l’excédent constaté s’explique 
principalement comme suit :  

En RESSOURCES  
- +61.009 € de ressources collectées auprès du public (dont 41.934 € de legs) 
- +3860 € de fonds privés 
- - 4980 € de reprises de fonds dédiés. 

En EMPLOIS  
- + 41.518 € de missions sociales  
- + 2521 € de frais de recherche de fonds 
- + 2340 € de frais de fonctionnement 
- + 5396 € de fonds dédiés. 
-  

         b)  EXAMEN DE LA GESTION A PARTIR DU COMPTE D’EMPLOI DES RESSOURCES 
 
Répartition des charges des salaires de Johanna Arvis et Claudine Christ-Prévoteau : 
 

 2015 2014 

actions pour les malades 13,60% 7,80% 

Information/prévention 3,90% 2,80% 

société et politique de santé 2,70%   

formation (des bénévoles) 1,00% 1,70% 

recherche 0,30% 0,50% 

traitement des dons 6,00% 6,20% 

organisation de manifestations 10,10% 6,40% 

communication externe 5,30% 2,00% 

communication interne 4,30% 3,80% 

formations administratives 2,20% 1,00% 

fonctionnement 50,60% 67,80% 

total : 100,00% 100,00% 

 

Le salaire d’Amandine Garrigou (temps partiel) est enregistré en soin de support (esthétiques). 
 
EMPLOIS : 
 
Les missions sociales divisées entre les actions réalisées directement (72.008 €) et les versements à « d’autres 
organismes » (subventions recherche et subventions aux associations pour un montant de 123.940 €) 
représentent au total la somme de 195.948 €. 
 
 1/ Les missions ont augmenté de 64.006 € (195.948 € en 2015 / 131.882 €  en 2014). 
 
Si l’on entre dans le détail des missions, on note : 

- Augmentation des actions pour les malades : 65.714 € (52.683 en 2014) soit une augmentation de 25 %. 
L’augmentation est notable pour les soins de support (premiers entretiens de nutrition, augmentation de 2872 € 
en soutien psychologique, de 4096 € en soins esthétiques et aménagement de l’espace de sophrologie à 
Cahors). Mise en place de deux Espaces Ligue. Les aides financières sont en légère baisse (dépense 2015 : 
10.818 / 12.188 en 2014). 

- Stabilité des actions d’information-prévention-dépistage : 5285 € (5034 € en 2014). 

- Augmentation des actions de formation des bénévoles : 2497 € en 2015 (1133 en 2014). 
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-  Forte augmentation des actions de recherche : 119.593 € en 2015 vs 72.825 en 2014, soit 46.768 € de plus, 
essentiellement suite à l’encaissement des legs. 

- Le poste Société et politique de santé a entrainé 2860 € de dépenses (conférence Axel Kahn) (205 en 2014).  
 
 2/ Frais de recherche de fonds (marketing) : augmentation avec 49.821 € (42.654 en 2014) liée à 
l’organisation de la manifestation « 100 artistes et créateurs du Lot se liguent contre le cancer » ainsi qu’à une 
répartition supplémentaire des salaires dans ce domaine (cf tableau page 1). 
 
 3/ Frais de fonctionnement : 70.840 € (58.159 en 2014) avec une augmentation des frais de 
communication (6273 en 2015 / 2641 en 2014). 
Les frais de gestion à proprement parler passent de 39.990 en 2014 à 43.807 € en 2015 et s’expliquent par 
l’augmentation des activités de l’association (citons : frais de formation : 2221 au lieu de 390 en 2014, cotisation 
statutaire : 16.139 à la place de 13.804 en 2014). 
 

4/ Fonds dédiés enregistrés au 31/12/2015, pour une somme de 5.396,92 € : 

 « Sacs cadeaux » : 3313,80 € (2015) 

 reliquat Fondation Stavros Niarchos : 2083,12 € (2015). 
 
Pour mémoire les deux autres fonds dédiés non repris en 2015 : 

 Fondation Philips (Activité Physique Adaptée) : 4623,56 € (de 2014) 

 fondation BPO (Activité Physique Adaptée) : 1205,40 € (de 2014). 
 
RESSOURCES :  
 
 1/ Les ressources collectées auprès du public représentent la somme de 277.789 €  (233.288  en 2014) 
soit une augmentation de 19 %. 
Les legs collectés sont d’un montant de 73.722 € (20.239 € en 2014).   
Les autres produits liés à la générosité du public : 19.188 € (22.147 € en 2014) soit moins 13 %. 
 
 2/ Les subventions  et autres concours publics sont de 23.001 € (3321 € en 2014). A noter 8911 € d’aide 
de l’Etat au financement du salaire de Johanna Arvis et 10.000 € de subvention de la Fondation Stavros 
Niarchos. 
 

3/ Le résultat net soumis à l’approbation de l’Assemblée générale est un excédent de ressources de 
9116,36 €. Il est rappelé que l’année précédente était un excédent de 16.828,05 €. 
 

4/ Le solde disponible des ressources collectées auprès du Public non affectées et non utilisées au 31 
décembre s’élève à 103.837,72 € 
Ce dernier correspond au cumul du report des ressources au 1er janvier 2015 : 96.567,38 €, augmenté des 
ressources collectées auprès du Public au cours de l’exercice : 277.789,46 € corrigé de la variation des fonds 
dédiés collectés auprès du Public (2055,57 €) et diminué des emplois financés par les ressources collectées auprès 
du Public 272.574,69 €. 
Ce solde sera reporté à l’ouverture de l’exercice suivant. 
Remarque : l’ensemble des fonds associatifs, s’élève à 129.881 € (121.218 € en 2014). 
 
      c) STRUCTURE FINANCIERE AU 31/12/2015 

 
Au 31 décembre 2015 la structure financière présente un fonds de roulement excédentaire de  133.352,25 € 
(fonds associatifs total I  + les provisions pour risques et charges – les immobilisations après amortissements).  
D’autre part, l’autonomie financière reste à un niveau satisfaisant compte tenu de l’augmentation des fonds 
associatifs ; en conséquence la structure financière reste saine, elle représente 5 mois et demi des besoins de 
financement des dépenses annuelles moyennes de la Ligue. 
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Le trésorier demande à l'assistance s'il est nécessaire de clarifier certains points ou si des questions 
subsistent. Pas de question. 
 
 
D) RAPPORT DU COMMISSAIRE AUX COMPTES 

Monsieur Dardy lit à l’assemblée les rapports établis à la date du 29 mars 2016 concernant l’exercice 2015 : 
rapport général incluant le rapport du Compte Emploi des Ressources (cf annexe). Il précise qu’il n’a pas 
d’observation quant à la sincérité et la concordance des comptes tels qu’ils lui ont été présentés. Il reconnait le 
sérieux et la qualité du travail fourni dans l’association. 

E) APPROBATION DES COMPTES DE L’EXERCICE 2015 ET QUITUS 

 Après avoir entendu le rapport financier du Trésorier  et le rapport général du Commissaire aux Comptes, 
l’Assemblée Générale approuve à l’unanimité les comptes 2015 tels qu’ils lui ont été présentés et donne quitus 
au Trésorier et au Conseil d’administration pour sa gestion sur l’année 2015.  
Cette résolution est approuvée à l’unanimité. 

F) AFFECTATION DU RESULTAT 2015 
 
Les comptes présentés font ressortir un excédent de résultat déjà cité de 9116,36 €. 
Proposition d’affectation du résultat comme suit :  
         

                                                                                                                               DEBIT               CREDIT 
Compte 120000 excédent exercice comptable 2015                         9116,36 €         
Compte 106500 fonds de réserve générale                                       9116,36 € 
 
 

 Cette résolution est approuvée à l’unanimité. 

G) APPROBATION DES CONVENTIONS REGLEMENTEES 

Monsieur Dardy donne lecture de son rapport spécial portant sur les conventions règlementées conclues entre 
l’association et les administrateurs. Le rapport spécial indique les conventions suivantes :  

- deux administrateurs de la Ligue sont également administrateurs de l’ ADECA 46 : Dr Jean-Pierre Tricot et Mme 
Marinette Assié ; 
- le Dr Yves Botreau est administrateur à l’ASP du Lot ; 
- abandon des frais des administrateurs au profit de l’association ; 
- frais de déplacements remboursés aux administrateurs. 

 L’assemblée générale  approuve à l’unanimité les conventions spéciales conclues entre l’association et les 
administrateurs. 

Remerciements à Monsieur Dardy. 
 

H) BUDGET PREVISIONNEL 2016 
 
Le budget prévisionnel 2016 a été approuvé lors du Conseil d’Administration du 15 décembre 2015 pour un 
montant total de 284.500 € (présenté en équilibre). 
Voir tableaux annexes.. 
 

 L’Assemblée Générale approuve à l’unanimité le budget prévisionnel 2016 
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Actions depuis le 1er janvier 2016  
 
Missions sociales : 
Activité physique adaptée : accueil d’une stagiaire en Master II Activités physiques adaptées à la prévention et 
santé publique, chargée de « mettre en place un programme d’activités physiques adaptées et spécifique au 
public accueilli ». Des partenariats sont en cours (contacts pris pour l’aquagym, l’escrime, les clubs de 
randonnées, le Qi gong, la gymnastique d’entretien). Remerciements renouvelés à la Mairie de Cahors. 

Mailing d’information des soins de support adressé aux professionnels de santé (environ 600 envois) en janvier 
(brochure couleur 3 volets Espaces Ligue sur les fonds de la FSN). 

Avancée dans la préparation des « sacs bien-être » pour 100 femmes opérées suite à un cancer du sein 
(distribution prévue dans les 3 Espaces Ligue, présentation à la presse le 12 avril). Cette action a été possible 
grâce à la participation de 30 % des recettes de la Cadurcienne 2015. 
 
Manifestations : 
- Bal au profit des soins de support (de Figeac et secteur) le samedi 19 mars à Figeac. Recettes non connues à ce 
jour. 
 
Divers :  
Formation « connaissance de la Ligue et de la maladie cancéreuse » par les Docteurs Botreau et Tricot le 18 
février à Cahors. 

 
I) ELECTIONS   
 
Suite à une candidature déposée préalablement à la réunion de l’Assemblée générale, il est procédé à l’élection 
d’un nouveau membre en la personne de : 
 

- Mme Eliane RENAUDIN (bénévole et ancienne administratrice entre 2009 et 2012). 
 

  L’Assemblée générale accepte à l’unanimité d’organiser le vote à mains levées. 

  L’Assemblée générale élit à l’unanimité des membres présents et représentés : Mme Eliane Renaudin  

 
Le Conseil d’Administration va se réunir à l’issue de l’assemblée générale pour élire le Bureau. 

 
J) QUESTIONS DIVERSES   
 
- On rappelle les prochaines manifestations pour la Ligue : marche de Gigouzac 8 mai, journée de Camburat le 
28 mai, Fraich’attitude le 15 juin (matin uniquement), vraisemblablement la journée du 14 juillet de Lanzac, 
festival Ecaussysteme de Gignac du 29 au 31 juillet (récupération des consignes des boissons pour 3 
associations), une 3ème journée Bonheur à Castelnau-Montratier fin août. 

- Assemblée générale nationale le 24 juin à Avignon (Dr Tricot). 

Merci pour la préparation de cette assemblée générale. 

L’ordre du jour étant épuisé, le Vice-président remercie les participants et la séance est levée à 17 h 30. 
 

Le Vice-président,                            La Secrétaire Générale, 
                        Dr Yves  BOTREAU                                         Marguerite FERRIER 

                                                                                        
  


